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 13الموافق لـ  حديوم الأرابعة انعقدت بقصر بلدية قرمدة الجلسة التمهيدية ال 

برئاسة السيدة آمنة بوعزيز كريشان و  العاشرة صباحاعلى الساعة  0203 أكتوبر

 بحضور الأعضاء التالي ذكرهم:

 .محمدبلغيث  -علي المطيبع -نهى القبايلي

 .و عددا من المواطنين -كاتب عام البلدية –كما حضر الجلسة السيد البحري المثلوثي 

تقدّم وى قامت بتقديم بسطة على مستثم افتتحت رئيسة البلدية الجلسة مرحبة بالحاضرين

 و المناظرات المفتوحة لفائدة البلدية. إنجاز المشاريع البلديةّ

أحالت السيدة امنة بوعزيز كريشان الكلمة للكاتب العام للبلدية لتقديم مشروع الميزانية 

الميزانية أثناء الجلسة التمهيدية اجراء  عرض مشروعحيث بينّ أن  0200البلدية لسنة 

كما أفاد أن هذا المشروع وقع عرضه على المكتب  فرضته مجلة الجماعات المحلية

البلدي و تمت إحالته على أمين المال الجهوي كما لاحظ تطور الموارد البلدية مقارنة 

 بالسنة الفارطة.

 

 الجمهورية التونسية

 بلديـة قرمـدة

 كتابة المجلس 

 رابعة محضر الجلسة التمهيدية ال

  0202لسنة 
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ألف دينار كموارد موزعة كما  33.120.222بــ  0200حيث تم تقدير حجم ميزانية 

 يلي: 

  :7.773.222.222موارد العنوان الأول 

  :1.815.222.222موارد العنوان الثاني 

 و بلغت نفقات: 

  :6.555.207.602العنوان الأول  

  :4.402.020.132العنوان الثاني 

 و قدم تفصيل لمقترحات الموارد و النفقات لكل أصناف و أجزاء و أقسام الميزانية.

 قام المواطنون بتقديم ملحوظاتهم و اقتراحاتهم: 

 نجيب عمارة:  -1

 يشكو مجموعة من النقائص. 4طريق الأفران كم أفاد أن  -

 و أثار اشكال إشارات المرور.  miracle""اقترح توسيع الطريق أمام مقهى  -

اعتبر أنه كان من المفترض أن يقع غلق مقر مخبزة الوكيل القديمة قبل تدشين  -

 مقرها الجديد و ذلك لما تسبب فيه من تعطيل لحركة المرور.

احترامه لمسافة  مة مشيدّة على الطريق العام بسبب عدلاحظ أن عمارة الفريخ -

 التراجع القانونية.

 دخل السيد الكاتب العام و طالبه بعدم ذكر الأسماء.ت

خصوص توسيع طريق مؤكدة أنها راسلت وزارة التجهيز في تدخلت رئيسة البلدية 

 ، و بالنسبة لمشكل إشارة المرور سيقع عرضه على لجنة الأشغال.الأفران

 حلمي الشعري: -2

 قام بتقديم تحيةّ لأعضاء المجلس البلدي و تهنئة البلدية بافتتاح سوق الزيتون. -
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تطرق لمشكل تراكم الفضلات بالمنطقة البلدية و نوّه على أن دور البلدية يقتصر  -

على تجميع الفضلات و تسليمها لمراكز التحويل مؤكدا على ضرورة توفير حل 

 ت بأرض بيضاء بصفة وقتيةّ.غرار إلقاء الفضلا عاجل على

أكد على حاجة المتساكنين للمجلس البلدي و تساءل على مدى تأثير استقالات  -

أعضاء المجلس البلدي بالشيحيةّ على مشروع تهيئة شارع الطبلبي كما تساءل 

 حول موعد الانطلاق في الميزانية التشاركية.

الموجودة و راسلت وزارة البيئة أجابت رئيسة البلدية أنها قامت بمداواة الأكداس 

 قصد تمكينها من ترخيص لإلقاء الفضلات بالأرض الدولية.

 فوزي العموري: -3

قام في البداية بتهنئة البلدية بمناسبة افتتاح سوق الزيتون ثم تساءل عما إذا وجدت  -

 البلدية حل للخروج من أزمة الفضلات بالمنطقة البلدية.

تراكم مياه الأمطار بنهج الاستقلال والعمل أكد على ضرورة إيجاد حل لمشكل  -

 على ربطه بنهج الجمهورية.

 طالب بنشر أكثر تفاصيل حول سير عمل اللجان. -

 جهاز عرض البيانات". "اقترح تقديم الميزانية عن طريق  -

 محمد لسعد بن عياد:  -4

 قام بشكر المجلس على المجهودات التي يبذلها. -

 تطرق لإشكال تراكم الفضلات. -

 البلدية بإيجاد حل للاختناق المروري بنهج النرجس.طالب  -

 محمد الطرابلسي: -5

تذمر من أشغال تعبيد نهج علي ابن أبي طالب  بسبب الأضرار التي ألحقتها هذه  -

 الأشغال بمنزله.

 لاحظ أن مفترق بين الشبوح و معلول ضيق جدا. -
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 معز الرباعي: -6

ي سحنون بسبب الأضرار تذمر من أشغال تعبيد نهج علي ابن أبي طالب و الهاد  -

التي ألحقتها هذه الأشغال بالمنازل المجاورة و اعتبر أن الإجابة لتي قدمتها البلدية 

لم تكن في مستوى تطلعات المتساكنين و هو ما يتعارض مع الهدف المنشود من 

 احداث البلدية داعيا الى إيقاف الأشغال.

كم الفضلات خاصة أمام أكد على ضرورة إيجاد حل عاجل للخروج من أزمة ترا -

 خطر تفشي الأوبئة.

 منية الطرابلسي: -7

عبرّت عن غضبها جراء مشروع تعبيد الهادي سحنون و علي ابن أبي طالب بالنظر 

 لما ألحقته بمنزلها من أضرار عبرّت عنها بالجسيمة.

 معز الجراية: -8

 تساءل حول ضعف نسبة انجاز المشاريع البلدية. -

أن عملية حرق أكداس القمامة تسببت في الاضرار  تطرق لازمة الفضلات معتبرا -

 بأشجار الزينة.

 لاحظ تسبب سيارات بيع الغلال بتعطيل حركة المرور أمام مسجد مركز سحنون. -

 عادل دربال:  -9

تقدم بالشكر لرئيسة البلدية حول موقفها المشرّف و تفاعلها أثناء اللقاء المعقود مع  -

 وزيرة البيئة.

 بالفرز الانتقائي للنفايات. اقترح مبادرة المواطن -

 لاحظ نقص التنوير العمومي بشارع الشهداء. -

 دعا الى تعزيز المناطق الخضراء بالمنطقة البلدية. -

 اقترح تغيير مكان قاعة عقود الزواج البلدية الى الطابق السفلي. -

-  



5 
 الدورة التمهيدية الرابعة للمجلس البلدي 

 شكري الخراط:  -11

 الفضلات.على مستوى الخدمات الإدارية و رفع قام بتثمين مجهودات البلدية  -

 شكري الجمل: -11

لاحظ وجود شجرة على الرصيف بشارع الامام سحنون تعطل مرور المترجلين  -

 وعبرّ عن اعجابه بمبادرة البلدية تشذيب الأشجار بالمنطقة.

اعتبر أنه أمام الروضة توجد شجرة تعطل مرور المترجلين   واستنكر ركن مدير  -

 الروضة لسيارته على الرصيف.

 مع البلدية واستعداده للعمل التطوعي لفائدتها.عبرّ عن تضامنه  -

 شكيب مزيد:  -12

 قام بشكر رئيسة البلدية على حماسها و حبهّا للمنطقة. -

اعتبر أن نسبة الأداء البلدي مشطّة بما من شأنه التأثير على قدرة المواطن على  -

 القيام بواجبه الضريبي و اقترح مراجعة النسبة.

لسكنى بتوظيف معاليم على أصحاب العقارات لاحظ قيام الوكالة العقارية ل -

 يها.تتصرف فالمجاورة عند تسلم شهادة رفع اليد و الحال أن تلك المنطقة لم تعد 

 لبنى الرباعي:  -13

لاحظت وجود نقطة عشوائية لتجمع الفضلات بجانب مقبرة نهج الرشاد واعتبرت  -

 ان تراكم الفضلات ساهم في تعطيل حركة المرور.

قيام كل مالك بعمليةّ تنظيف أرضه وواجبه المحمول عليه  نوهت الى ضرورة -

لتنظيف الطابية بنهج الرشاد كما جاء حسب تعبيرها أن رئيس لجنة النظافة يقوم 

 بإلقاء فضلات الأعشاب أمام منزله.

 عبد السلام بن سعيد: -14

لاحظ وجود أنهج فرعيةّ بزنقة بين سعيد مستواها منخفظ مقارنة بمستوى الطريق  -

 انجر عنه تراكم المياه.مما 
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 لمشكل الفضلات.دعا الى ضرورة إيجاد حل  -

 حافظ اللومي: -15

عبر عن اعجابه بمستوى تنظيم الجلسة التمهيدية و لاحظ وجود نهج بشارع الهادي 

شاكر أمام روضة حنان ذو مستوى منخفظ مقارنة بمستوى الطريق و هو ما يساهم في 

 تراكم المياه به.

 حسام الهنتاتي:  -16

 م بعبارات الشكر لرئيسة البلدية و شكرها على موقفها المشرف أمام وزيرة البيئة.تقد

 دعا الى نشر محاضر الجلسات على الصفحة الرسمية للبلديةّ.

 :ناجح برك الله -

 تطرق  لإشكال  الأشجار البلدية و ما تسبب فيه من تعطيل لسير المترجلين.

 الصفحة الرسمية للبلديةّ:فيما يلي اراء المواطنين المقترحة عبر 

 هادية الفوراتي:  -17

 دعت الى التسريع بإيجاد حل لمشكل النفايات.

 سماح الهنتاتي:  -18

 دعت الى مداواة الحشرات السامة.

 الله:  نجاح برك -19

 قامت بالتشكي من حائط مشيدّ وسط النهج بصدد الترميم بزنقة برك الله 
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 وسيم كمون:  -21

مجهوداتها ودعا الى الانطلاق في عمليةّ التبخير للقضاء على قام بشكر البلدية على 

 الحشرات.

 هدى الفقي:  -21

اقترحت إيجاد حل جذري لمشكل النفايات و احداث مشروع لفرز النفايات و رسكلتها 

 بالشراكة مع القطاع الخاص.

 محمد القراطي:  -22

 دعا الى الاهتمام بمدارس المنطقة البلدية.

 أمير الفخفاخ:  -23

ن موعد توسيع مدخل الهادي شاكر نظرا لكون ضيقه يتسبب في العديد من تساءل ع

 الحوادث بسبب انعدام الرؤية.

 وسام سحنون:  -24

 تساءل عن موعد الانطلاق في مشروع تهيئة الطبلبي.

 :صابتسام بوخري -25

 دعت الى التسريع بإيجاد حل لمشكل رفع الفضلات.

 العسيلي:  انعم -26

 برخصة العمارة المجاورة للبلدية.استفسرت عن القضية المتعلقة 

 حمادي الزواري:  -27

 طالب بالقيام بحملة ضد الكلاب السائبة بمنطقة بو زيان.
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 تراحاتواقأنه سيقع أخذ اراء  وأكدتقامت رئيسة البلدية بشكر جميع الأطراف المتدخّلة 

مة عليها في الدورة القاد ن والإجابةاللجاالمواطنين بعين الاعتبار من خلال عرضها على 

 للمجلس البلدي. 

 .0203نوفمبر  7كما أعلنت أن موعد الجلسة التشاركيةّ سيكون يوم 

 رفعت الجلسة في حدود الساعة منتصف النهار.

 

 


